



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 05 de Marzo de 2003

Trinchera de la Noticia

+Lotería Nacional, ¡clase de caja chica! Redacción Central.(Portada)

+Cheques a nombres de particulares.

+La Lotería Nacional fue convertida por el Presidente Enrique Bolaños en una millonaria caja chica destinada a pagar los gastos no presupuestados de la República y el despacho de la Primera Dama, a juicio de un dossier de documentos oficiales hechos llegar a Trinchera de la Noticia.

+Cortas. (Pág. 4)

+Don Jaime Cuadra Somarriba está haciendo una competencia desleal a los bancos privados al convertir la división financiera del Poder Legislativo en una caja de préstamos para los diputados. La diputada sandinista Rita Fletes recibió recientemente un préstamo, disfrazado de adelanto, de 300 mil córdobas que pagará en abonos suaves que le sacarán del salario. (Pág. 4)

+El Diputado Peyo Peyo, Eduardo Gómez, de la bancadita, como presidente de la Comisión Económica tiene asignado un presupuesto de 30 mil córdobas mensuales para gastos especiales. Antes de la llegada de Gómez no existía esa partida. El flamante presidente de la comisión hasta aumentó la cantidad de escoltas a su alrededor, a raíz de su nombramiento. (Pág. 4)

+Eduardo Montealegre sigue siendo el funcionario más accesible, y quien siempre tiene una respuesta positiva a los problemas. Por eso está considerado como uno de los más inteligentes del PLC. (Pág. 4)

+Insólito. El economista dijo que es "insólito" que en Nicaragua paguen sus impuestos todos los nicaragüenses menos ciertos "grupos selectos" que gozan de exenciones. Citó a los pesqueros y banqueros como alguno de estos grupos empresariales que no pagan impuestos al igual que el resto de la población. Es más, comentó, el 80 por ciento de las mansiones de los repartos de adinerados no pagan impuestos sobre la renta lo que es "escandaloso". Según Avendaño el presidente debió relativizar los impuestos y no aumentarlos de ésta manera. (Pág. 5)

+La fiesta presidencial. (Nacionales. Pág. 6)

+La fiesta que ofreció la Presidencia en ocasión del Día del Periodista, el pasado lunes 3, nos permitió ver cosas interesantes. Lo que casi nadie entendió es porqué si era una fiesta del Presidente, había colocados en el lugar sólo toldos que decían MTI. A todas luces pareció que la intención era "vender" la imagen del ministro, el "bachiller" Solórzano.

+“La realidad de Nicaragua no es como la ve el presidente”. Por Raúl García Alvarez.(Pág. 10)

+Mercado Oriental critica a Bolaños.

+La realidad de Nicaragua está en franco deterioro, no como lo ve el presidente Enrique Bolaños, comprometido con la banca mundial, aseguró Alberto Reyes, de la Asociación de Comerciante Unidos. (ACU).

+Arana avizora tensiones en TLC. Por María Alicia Talavera(Pág. 15)

+El ministro de Fomento, Industria y Comercio Mario Arana, avizora que las próximas rondas de negociación para el TLC entre Centroamérica y Estados Unidos "serán un poco más tensas, más tirantes", porque los centroamericanos "estaremos llevando nuestros propios planteamientos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 4

Programa: Revista Multinoticias

Presentador: Luis H. Guzmán

Invitado: Fidel Moreno

Tema: Ley de Igualdad de Oportunidades.

Moreno manifestó que la “Ley de Igualdad de Oportunidades”, está basada en la filosofía de la igualdad de oportunidades tanto para hombres como para mujeres. Aseguró que esta ley cuenta con el apoyo del FSLN, la Bancada Azul y Blanco y algunos diputados de la bancada del PLC. El principal problema que presenta esta ley, es que para su aplicación se necesita de muchos recursos y por eso se está revisando para que no suceda lo que paso con el Código de la Niñez.

Canal CDNN

Programa: Otro Día

Presentador: Marcio Vargas

Invitado: Edgardo García

Tema: Problemática del Campesinado.

García criticó la política del gobierno de estar inundando al país con productos transgenicos, abandonando con estas decisiones al campesinado y favoreciendo a una cúpula de un sector privilegiado.

Alertó que si este país no produce su comida y su propio empleo, vamos a estar siendo chantajeados por las maquiladoras o cualquier inversionista extranjero.

Canal 12

Programa: Buenos Días

Presentador: Danilo Lacayo

Tema: Varios

Danilo Lacayo comentó que el gobierno de Enrique Bolaños no puede derogar el impuesto del 35%, mientras Honduras mantenga el Tratado Ramírez-López.

Le preocupa la posición de los diputados y del Canciller Norman Caldera en pretender quita el impuesto patriótico dar la razón a los hondureños, cuando son ellos quienes no están el tratado de unidad centroamericana.

Canal Extraplus

Programa: Nicaragua se levanta

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Ing. Agustín Jarquín A. (Candidato para Alcalde de Managua por el FSLN)

Tema: Varios

Jarquín comentó que varios compañeros decidieron preparar temprano la campaña para las elecciones previstas para el 7 de noviembre. En nuestra agenda nacional tenemos varios aspectos que benefician a



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 3 -

Nicaragua, le estamos poniendo más énfasis a Nicaragua.

Canal 100%

Programa: De Mañana

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Eliseo Núñez

Tema: Elecciones Municipales.

Núñez expresó que ellos van a demostrar que sus estructuras están sólidas. El Gobierno está volviendo a utilizar encuestas como método de publicidad y estos señores están desesperados porque tienen que buscar una casilla donde meterse porque en la del PLC no van a tener cabida.

Comentó que el Doctor Rizo ha reconocido el error del 23 de Junio, y nosotros vemos eso con buenos ojos, en cambio don Eduardo Montealegre siempre ha respetado la institucionalidad del partido. Los otros que andan ahí, quieren hacer un partido como Fiallos, unos familiares de don Enrique y un grupo íntimo, en ese tal comité que no es comité de nada, tan es así, que el CEN es parte de una junta directiva nacional y ellos tienen CEN sin junta directiva nacional, porque no le dio el número de convencionales para eso.

NOTICIAS DE RADIO

+Eduardo Meza catalogó de hostil la actitud de Honduras, de querer equiparar el impuesto de soberanía que aplicó Nicaragua a los productos provenientes de ese país y Colombia por la ratificación del tratado Ramírez-López. La Asamblea Nacional está preocupada por esa propuesta adversa ya que la del Parlamento hondureño fue planteada ayer. **(Noticiero Extra, Radio 580)**

Agencias y Periódicos Internacionales.

Nicaragua pide tregua. (La Prensa, Honduras)

La Asamblea Nacional de Nicaragua alzó ayer la voz para solicitar otra tregua a Honduras para que no le aplique medidas arancelarias. Además, aceleraron el proceso de derogación del 35%. Mientras tanto, en Honduras, el tono es bajo, después que el presidente Maduro remitió al Congreso Nacional las disposiciones que se deben aplicar contra el arancel del 35% impuesto por Nicaragua, la iniciativa pasó a una comisión de dictamen.

Puerto Cortés, la clave del comercio "nica". (La Prensa, Honduras)

La clave está en Puerto Cortés. El más importante puerto de Honduras será el medio perfecto para neutralizar el impuesto comercial del 35% de Nicaragua contra productos hondureños. Nicaragua es vulnerable ante cualquier medida comercial que pueda aplicar Honduras. Según el experto en comercio exterior, Enrique Mejía Uclés, el 100 por ciento de las exportaciones nicaragüenses salen por Puerto Cortés.

Congreso Nacional

35% contra Nicaragua pasa a comisión de dictamen. (El Tiempo, Honduras)

► *De las propuestas del Ejecutivo y del Legislativo se formulará el decreto*

El Congreso Nacional turnó ayer a la comisión de dictamen el proyecto enviado por el presidente Ricardo



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 4 -

Maduro encaminado a gravar con un arancel del 35 por ciento los productos procedentes de Nicaragua, en compensación a una medida similar impuesta por ese país en 1999. El artículo 1 suspende la aplicación del artículo III del Tratado General de Integración Económica Centroamericana del 13 de diciembre de 1960 y sus protocolos, en las relaciones comerciales de Honduras con Nicaragua, en lo relativo a la zona de libre comercio de bienes, así como los servicios de procedencia u origen de Nicaragua.

Guerra comercial con Nicaragua teme ministro de Industria. (El Tiempo, Honduras)

El ministro de Industria y Comercio, Norman García, teme que se desate una guerra comercial entre Honduras y Nicaragua que acabe con la integración centroamericana, por la negativa del país vecino de eliminar el impuesto del 35 por ciento a las importaciones desde Honduras, y la decisión hondureña de responder con la misma medida. García dijo que la situación "podría degenerarse en una escalada de medida allá y medida aquí creando una guerra comercial", y por eso es urgente que los dos países se pongan de acuerdo en este caso. Aseguró que el hecho que Nicaragua haya orillado a Honduras a responder recíprocamente al arancel que ellos impusieron desde 1999 puede afectar a toda la región dando al traste con los procesos integracionistas.

Empresarios y obreros de acuerdo con pagar con la misma moneda a nicas.

Descartan que pueda afectar la negociación del TLC con Estados Unidos. (El Tiempo, Honduras)

Empresarios y trabajadores de la zona norte mostraron ayer su total aprobación al proyecto de decreto presentado por el Ejecutivo para sancionar, de forma recíproca, al Gobierno de Nicaragua con un arancel del 35 por ciento, y demandaron al Congreso Nacional la aprobación inmediata de esa iniciativa de Ley. "Si los diputados actúan como hondureños lo van a aprobar unánimemente, si actúan como políticos quizá no lo hagan, pero confiamos en que no haya obstáculos, porque es un asunto que nos afecta a todos. Si ya el Congreso Nacional no está a favor nuestro, no estamos haciendo nada", expresó el presidente de la Cámara de Comercio e Industrias de Cortés (CCIC), Rafael Flores Peña.

Posición de Bolaños. (La Nación, Costa Rica)

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, desconoció ayer la competencia del Parlamento Centroamericano (Parlacen) para desaforar a su antecesor Arnoldo Alemán (1997-2002), procesado en su país por supuestos actos de corrupción durante su administración.

"La posición de Nicaragua es que el Parlacen no tiene vela en este entierro (suspender fuero a Alemán). Son asuntos que competen a Nicaragua", afirmó el mandatario en declaraciones a la emisora oficial Voz de Nicaragua.

Honduras cobrará arancel a Nicaragua. (La Nación, Costa Rica / AFP)

El presidente de Honduras, Ricardo Maduro, anunció que enviará al Congreso un proyecto de ley para tomar represalias contra Nicaragua por el arancel del 35 por ciento que impuso ese país a las "El Poder Ejecutivo que presido está enviando inmediatamente al Congreso Nacional un proyecto de decreto conteniendo las medidas que consideramos adecuadas a la defensa de nuestro derecho bajo la situación actual, que incluye la imposición del 35 por ciento de gravamen a los bienes y servicios de origen nicaragüense", precisó el mandatario la noche del lunes pasado.

Mexicanos no compran frijoles licitaciones.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:28

PAG - 5 -

Nicaragua anularía su TLC con México. (El Diario de Hoy, El Salvador)

Los mexicanos argumentan que no compran frijol nica, porque podría tener virus o porque no es producido en ese país. El caso irá a la OMC.

Nicaragua amenazó ayer, martes, con anular un tratado de libre comercio firmado con México en 1998, porque ese país no permite la importación de frijoles negros nicaragüenses, se informó oficialmente.

"No vamos a permitir que nos sigan irrespetando", dijo a la agencia de noticias AP el ministro de Fomento Industria y Comercio, Mario Arana.

Chapín acusado de ser narco regional. (Siglo XXI, Guatemala / ACAN-EFE)

El jefe nacional de la Policía de Nicaragua, primer comisionado Edwin Cordero, reveló ayer que Juan Carlos Ospina, el guatemalteco prófugo tras ser excarcelado por la orden de una jueza de Managua, es considerado jefe de una importante banda de narcotráfico en la región.

Ospina huyó de Nicaragua entre diciembre de 2002 y enero de 2003, luego de que la jueza tercero de distrito del crimen, Flavia Solís, ordenó ponerlo en libertad bajo fianza, para que se le atendiera de una presunta enfermedad cardíaca.

El caso de Arnoldo Alemán. (Siglo XXI, Guatemala)

A diferencia de la solicitud planteada por Guatemala para levantar el secreto bancario en Panamá, el caso del ex presidente Arnoldo Alemán en Nicaragua, acusado de fraude por lavado de dinero de unos \$97 millones, fue resuelto en 15 días.

Se conoce que Alemán creó 14 empresas de 'cartón' durante 1999 y 2000, las que tenían como función alimentar varias cuentas bancarias, para después trasladar los recursos hacia la Fundación Democrática Nicaragüense, y de allí a cuentas personales de los ex funcionarios implicados y sus familiares. La Procuraduría General de la Nación solicitó a los países centroamericanos la liberación del secreto bancario.

Honduras castigará a Nicaragua. (La Prensa, Panamá / AFP)

El presidente hondureño, Ricardo Maduro, anunció que enviará al Congreso un proyecto de ley para tomar represalias contra Nicaragua por el arancel del 35% que impuso ese país a las mercancías hondureñas en diciembre de 1999.

"El Poder Ejecutivo que presido está enviando inmediatamente al Congreso Nacional un proyecto de decreto conteniendo las medidas que consideramos adecuadas a la defensa de nuestro derecho bajo la situación actual, que incluye la imposición de 35% de gravamen a los bienes y servicios de origen nicaragüense", precisó el mandatario en cadena de radio y televisión la noche del lunes.